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SERMENT DE CŒUR
LE CONSEIL DE

C’est avec grand plaisir que je vous retrouve pour le premier numéro de l’année 2025 de votre Serment 

de Cœur, auquel je vous sais particulièrement attachés. Plaisir aussi de vous le présenter dans sa 

version déclinée aux couleurs de notre nouvelle identité.

Vous y découvrirez, en images et témoignages, les belles actions que nous continuons de mener grâce à 

votre indéfectible soutien. À commencer par les arbres de Noël qui ont, cette année encore, illuminé les 

visages et réchauffé les cœurs, créant des souvenirs inoubliables pour nos protégés et leurs familles. 

Ou encore les appartements que nous mettons à disposition de nos étudiants, au cœur de notre mission 

d'accompagnement, et qui offrent à ces jeunes une base solide pour construire leur avenir.

Vous avez été très nombreux à répondre à notre enquête 2024. Merci pour cette mobilisation. Merci pour votre 

générosité tout au long de l’année. Merci d'être à nos côtés pour faire rayonner les valeurs qui nous portent.LE MOT DU 
PRÉSIDENT Hervé Poyet

À L'HONNEUR
IRINA, JEUNE PATINEUSE ARTISTIQUE
PAGE 6

DU CÔTÉ DE NOS PROTÉGÉS
LES APPARTEMENTS ORPHÉOPOLIS
PAGE 4

À LA UNE
LE PLUS BEAU DES NOËLS

AVEC ORPHÉOPOLIS
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À LA UNE
L'ALBUM PHOTOS DES ARBRES DE NOËL DE NOS PROTÉGÉS
Cette année encore, nous avions réservé bien des surprises à nos protégés pour les fêtes de Noël. Dans nos régions et nos 
villages, convivialité, partage et émotions étaient au rendez-vous. Découvrez les activités qui ont rythmé ces arbres de Noël, mo-
ments intenses que vous contribuez à leur faire vivre !

Attractions à gogo au parc Walygator ! Nos 
petits protégés s’en sont donné à cœur joie ! Ils 
ont également réalisé une magnifique fresque 
qui restera un joli souvenir de cet arbre de Noël 
ensemble.

Le programme était riche au parc OK Corral : pot 
d’accueil, photos avec mascottes, visite du parc des 
rennes, jeux d’arcade, attractions, repas de Noël, 
spectacles... et bien sûr la distribution des cadeaux 
par le père Noël !

Barbes à papa, karaoké, escalade, descente 
en bouée, toboggans, trampolines : tous les 
éléments étaient réunis pour le plus merveilleux 
des Noëls  ! Les super héros de Cause We 
Play, les voitures de police anciennes de 
l’Amicale Police et patrimoine et Namadia de 
Koh-Lanta avaient également fait le déplacement... 
Tout comme le Père Noël qui a fait une arrivée 
remarquée sur un des véhicules de la BRI 
Versailles !

Une centaine de personnes ont été accueillies avec 
une féerie de personnages dont un pirate, maître 
de cérémonie. Les jeunes ont participé à des 
ateliers variés : maquillage, création de figurines 
avec des ballons, magicien close-up, jonglage, 
espace geek... Ils ont aussi assisté au spectacle 
d’un clown magicien. Puis, le père Noël est arrivé à 
cheval pour la distribution des cadeaux !

Un Noël magique avec des ateliers et des jeux 
incroyables : borne d’arcade, réalité virtuelle, 
simulateur Quidditch, maquillage, miroir magique, 
sculpture de ballons... Sans oublier la venue du 
père Noël, qui a offert de beaux cadeaux à nos 
protégés !

Arbre de Noël multi-activités au Park Events : 
karting, bowling, laser game... Rires et partage ont 
rythmé la fête ! Le père Noël a également fait son 
apparition pour le plus grand bonheur de tous.

Zone Sud

Zone Sud-Ouest

Paddle vélo, bouée tractée, jet-ski et kayak : les 
activités nautiques étaient au rendez-vous de ce 
Noël qui s’est déroulé sur deux jours ! Chants de 
Noël et repas partagés ont rendu la fête encore 
plus belle...

Zone Ouest

Zone Paris

Zone Nord

Piscine, ping-pong, jeux de société, maquillage, 
sculptures de ballons, karaoké, devinettes, et 
spectacle de magie : les activités n'ont pas manqué 
à Saint-Anne. Le père Noël est ensuite arrivé avec 
la mère Noël à moto trois roues. Spectaculaire !

Guadeloupe

Martinique

Après des retrouvailles autour d’un fabuleux repas, 
un spectacle de magie interactif a émerveillé 
l’assistance. L’enchantement a culminé avec 
l’apparition du père Noël, les bras chargés de 
cadeaux ! La journée s'est achevée sur les pistes 
de ski intérieures, pour les plus sportifs, ou par 
une balade au zoo d'Amnéville à travers des 
illuminations nocturnes.

Zone Sud-Est

Zone Est
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Ils ont contribué
à la magie de Noël...

MIKAËL FORESTIER,
référent social de la 
zone Ouest, raconte.

Zone Paris

Zone Sud-Est

Zone Est

Dans les villages aussi,
les festivités de Noël ont 
enchanté nos jeunes !

Village d'Agde

« Référent social depuis seulement quelques mois, 
c’était le premier arbre de Noël que j’organisais. Nous 
étions une centaine de personnes. Le site, le Domaine 
des Ormes à Dol-de-Bretagne, était le même que l’an-
née dernière mais nous avons bénéficié de l’ouverture 
du nouveau pavillon de l’Orangerie : un lieu magni-
fique avec une vue panoramique sur le domaine. Idéal 
comme cadre pour notre fête ! Je suis allé plusieurs 
fois sur site pour l’organisation avec les différents 
interlocuteurs et le prestataire chargé de faire l’inter-
médiaire entre le lieu, la restauration, les animations 
et l’hébergement des familles dont le domicile était 
trop éloigné pour le rejoindre le jour-même. Il y a eu 
aussi les contacts avec les familles : mailing d’invita-
tion début octobre, relances téléphoniques et… ges-
tion de quelques changements de dernière minute. 
Côté organisation, il faut aussi gérer la partie compta-
bilité, la préparation des cadeaux et des ordinateurs à 
distribuer. Tout cela prend du temps et de l’énergie… 
mais on imagine déjà le bonheur des enfants et des 
plus grands ! C’est quand même un peu de pression, 
surtout pour une première : la veille, j’ai rappelé le res-
ponsable activités pour être sûr que tout était bien prêt 
et le samedi matin, je suis arrivé deux heures avant 
les familles pour donner les dernières consignes, ren-
contrer tous les artistes, donner les instructions au 
photographe et m’assurer que tout était calé. J’avais 
misé sur un Noël participatif. Je ne voulais pas une 
fête figée. Il y avait beaucoup de stands pour les en-
fants et adolescents et les artistes se déplaçaient de 
table en table pendant le repas. Même le spectacle du 
clown-magicien était interactif. Et cela a beaucoup plu. 
Tout le monde était enchanté. Le plus gratifiant, c’est 
de voir tout le monde s’amuser, partager, vivre une 
belle parenthèse enchantée. Cela fait tellement plaisir 
et donne envie de recommencer… en faisant encore 
mieux ! J’ai déjà des idées… mais tout ce que je peux 
dévoiler est que ce sera toujours aussi participatif ! »

Ateliers créatifs en tout genre, décorations scintillantes, repas de fête 
délicieux et animations inoubliables telles que blind test, pêche aux 
cadeaux et danse... Ce Noël restera dans les mémoires ! La présence du 
père Noël a ajouté une touche de magie à l'événement.

Le traditionnel marché de Noël du village a lancé les festivités de cet 
arbre de Noël ! Chocolat chaud, crêpes, sucettes au chocolat et cookies : 
nos petits gourmands étaient ravis ! La journée s'est poursuivie avec un 
karaoké, des blind test et une surprise pour nos jeunes : un flash-mob de 
l'équipe éducative qui s'était déguisée sur le thème du film Le père Noël 
est une ordure. Hilarant !

Village de Bourges

Village de Nancy

Le thème de la soirée : tenue chic, détail choc. Petits et grands ont rivalisé 
de créativité avec des perruques, des chaussettes colorées et de multiples 
accessoires ! Il y avait une ambiance folle au village et, le temps d'une 
soirée, la salle commune s'est transformée en une piste de danse 
endiablée !
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DU CÔTÉ DE NOS PROTÉGÉS...

ACCOMPAGNER LES JEUNES MAJEURS SUR LE CHEMIN DE LA RÉUSSITE : 
LES APPARTEMENTS ORPHÉOPOLIS

La prise en charge de nos orphelins ne s’arrête pas 
quand ils atteignent la majorité. Nous les accompa-
gnons, au-delà de leurs 18 ans et jusqu’à leur entrée 

dans la vie active, grâce à un large panel d’aides afi n qu’ils 
soient dans les meilleures conditions pour poursuivre leurs 
études et s’autonomiser.

Les appartements au cœur d'un vaste dispositif
Nous versons des bourses d’études mensuelles aux étudiants 
tout au long de leur cursus. Des aides dans les moments clés 
de la vie s’y ajoutent : pour le permis de conduire, pour s’ins-
taller, pour passer les concours d’accès aux grandes écoles 
de l’enseignement supérieur ainsi que des récompenses pour 
leur réussite aux examens et concours. Des aides à la créa-
tion d’entreprise sont allouées à ceux qui souhaitent se lancer 
et/ou développer leur propre activité. 
Des dispositifs particuliers existent aussi dans nos villages.
À Nancy, deux maisons sont dédiées à l’accueil des jeunes 
majeurs poursuivant leurs études et, pour ceux qui ont 
« décroché », il existe un accompagnement spécifi que pour 
leur permettre une remise à niveau scolaire et découvrir, à 
travers des partenariats avec des entreprises locales, des
métiers susceptibles de leur correspondre. À Bourges, ceux 
qui souhaitent embrasser la carrière de leur parent disparu sont 
intégrés au programme Olympe, une formation sur-mesure
dispensée au sein même du village.
Conscients également, depuis plusieurs années, de la pro-
blématique du coût du logement à laquelle sont confrontés 
nos étudiants - les poussant parfois même à abandonner de 
beaux projets - nous avons également fait le choix de mettre 
à leur disposition des appartements. Quatre appartements en 
colocation à Montpellier peuvent accueillir trois étudiants cha-
cun. Ils sont supervisés par une éducatrice dédiée : contacts 
réguliers, soutien en cas de diffi culté, sorties communes… Un 
programme ambitieux d’acquisition de studios a également 
vu le jour en 2017. Ce sont aujourd’hui quarante-deux loge-
ments situés dans les grandes villes universitaires dont béné-

fi cient des étudiants, à titre gracieux, pendant une ou plusieurs
années. Là encore, ils sont en lien régulier avec leur référent
social et deux interlocuteurs au siège pour toutes les questions 
afférentes à leur appartement (appareil en panne, règlement 
d’une facture, souci de voisinage…).

Rencontre avec Pierre, logé à Vincennes
Détenteur d’un bac professionnel de production graphique à 
l’issue de trois années aux Gobelins-Paris dont deux en alter-
nance, Pierre a intégré, en 2022, un bachelor en « communi-
cation globale » afi n élargir son champ de compétences. Il re-
cevait parallèlement une réponse positive pour l’appartement 

Orphéopolis de Vincennes dans lequel il a emménagé en août 
2022. Une véritable aubaine pour le jeune homme qui se levait 
tous les matins à 5 h 30 et ne rentrait jamais avant 20 h à son 
domicile, en Seine-et-Marne. Aujourd’hui, âgé de 20 ans et 
accompagné depuis 2014 par Orphéopolis, Pierre termine son 
bachelor et envisage de poursuivre en master probablement 
dans l’événementiel, domaine qu’il l’a séduit lors d’un stage 
de quatre mois dans une entreprise d’événementiel sportif. 
Toujours aussi heureux dans son appartement, il tient à expri-
mer sa reconnaissance : « Compte tenu des prix élevés des 
loyers, ma maman n’aurait jamais pu assumer cette dépense. 
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DU CÔTÉ DE NOS PROTÉGÉS...

Orphéopolis nous donne cette incroyable opportunité d’avoir 
un logement fonctionnel, bien pensé et vraiment spacieux 
pour une personne. Le mien est très bien desservi car à proxi-
mité de plusieurs transports : RER, métro et bus. C’était mon 
premier appartement seul et je l’ai tout de suite décoré à mon 
goût. Je m’y sens vraiment bien. Pour mes courses, il y a un 
supermarché à deux pas et beaucoup de petits commerces. 
Je vais à la piscine à côté et j’aime beaucoup me balader dans 
le bois de Vincennes. Et pour les sorties, Paris est très proche. 
Je trouve que nous sommes aussi très soutenus dans nos 
études. Comme tous les étudiants, j’ai été doté d’un ordinateur 
mais un peu plus performant que celui habituellement remis 
car les logiciels PAO que j’utilise nécessitent beaucoup de puis-
sance. D’autant plus que cette année, je me forme également 
sur des logiciels de montage vidéo tous aussi gourmands. Je 
trouve que l’aide qu’apporte Orphéopolis aux étudiants est pré-
cieuse, à la fois fi nancièrement, matériellement et aussi tout le 
soutien humain dès que nous en avons besoin. Sans parler 
des vacances, des sorties… On se sent très entourés. »   

Lille

Lyon

Aix

Nantes

Paris / IDF

Bordeaux
Grenoble

Toulouse

Marseille

Nice

Nancy

Bourges

Agde

Villages
Orphéopolis

Appartements
étudiants46

Rennes

Montpellier

TÉMOIGNAGE...
Le 12 octobre, Nohan fêtait ses 18 ans au sein de la maison Éole du village d’Agde. 
L’émotion était d’autant plus grande qu’outre le passage à la majorité, le jeune homme 
allait quitter le village après y avoir passé trois années. Nous l’avons rencontré lors de 
la fête de Noël, fi n décembre, quelques jours avant son emménagement dans un des 
appartements qu’Orphéopolis propose en colocation à Montpellier.

«Je suis arrivé en septembre 2021 au village d’Agde après une année de 3e durant laquelle j’étais en situation d’échec 
scolaire. Après des échanges notamment avec Jérôme, mon référent social, nous avons estimé que la meilleure solu-
tion était une orientation en bac pro sécurité dans un lycée de Béziers. Pendant ces trois années de bac, j’ai été 

particulièrement bien accompagné. Le cadre de vie du village, le soutien constant des éducateurs, l’accompagnement sco-
laire le soir de retour à Orphéopolis… tout cela m’a permis de reprendre confi ance, de me concentrer sur mes études et de 
réaliser un beau parcours avec une entrée en BTS management opérationnel de la sécurité en alternance, à Montpellier, 

en septembre dernier. Après les vacances de Noël, je pars 
m’installer dans un appartement. Je suis très heureux de 
prendre mon envol mais je prends conscience, aujourd’hui, 
que c’est la dernière grande soirée que je passe avec tout 
le village et que je quitte ce lieu confortable où tout était 
géré pour moi, où j’étais toujours entouré de mes amis et de 
beaucoup de petits. Au village, je me suis découvert et j’ai 
découvert les autres. Ma personnalité a beaucoup évolué 
et une véritable relation de confi ance s’est instaurée entre 
l’équipe et moi. L’été dernier, j’ai aussi obtenu mon permis 
de conduire. J’acquiers l’autonomie que je souhaitais, je 
m’épanouis dans mes études et mon apprentissage en en-
treprise. J’envisage même de poursuivre en bachelor après 
mon BTS. Et puis à Montpellier, je ne serai pas seul. Il y 
aura les autres étudiants des appartements et Anne-Laure, 
l’éducatrice qui nous suit tous.»
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À L'HONNEUR

Irina vient d’intégrer notre programme OrphéO2. En 
sport-études depuis 6 ans, la jeune fille pratique le 
patinage artistique à raison d’une quinzaine d’heures 
par semaine. Une véritable passion mais aussi une 
fabuleuse école de la vie et un lien indéfectible avec 
son papa disparu.

La première chose qui frappe lorsque l’on rencontre Irina 
est ce mélange de grâce, de détermination et de maturité, 
teinté d’un soupçon de timidité. Cette jeune fille, qui vient 

de fêter ses douze ans et d’entrer en 5e, parle avec assurance 
et passion de son sport, de son parcours et de ses envies.

Une passion depuis son plus jeune âge
C’est aux côtés de sa maman, grande fan de patinage artis-
tique, qu’Irina découvre les premières images de ce sport à 
la télé. Elle est immédiatement conquise par la pratique mais 
aussi par tout le décorum. Ses parents, 
déjà convaincus des bienfaits du sport, en-
couragent d’autant plus leur fille que, sujette 
à bronchites et pneumonies, elle doit renfor-
cer son système immunitaire. Elle débute 
ainsi le patinage artistique à quatre ans et 
demi, à la recherche d’un sport plus dyna-
mique que la gymnastique qu’elle a déjà 
essayé mais où elle s’ennuyait un peu.
Dès le CE2, Irina entre en section sport-
études : le matin, elle est à l’école à 
Neuilly-sur-Seine et l’après-midi à la pati-
noire de Colombes, puis d’Asnières, où elle 
s’entraîne. Elle fait alors les trajets avec son papa. Policier, il 
pratique le judo et le jiu-jitsu à haut niveau et devient très vite un 

supporter inconditionnel qui assiste à toutes ses compétitions.
Irina fréquente aujourd’hui un collège de l’Ouest parisien, dans 
lequel se côtoient différentes sections sportives et artistiques, 
avec toujours le même rythme : cours le matin et patinage 
l’après-midi au sein du Club Olympique de Courbevoie. Elle 
s’y entraîne trois heures les lundi, mardi, jeudi et vendredi : 
deux heures de patinage et une heure de danse classique, 
renforcement musculaire, sauts ou pirouettes sur spinner… 
S’y ajoutent une heure le mercredi et deux le samedi.
Les compétitions se déroulent au niveau régional, fédéral et 

national à raison de cinq à six par an en 
individuel et une par équipe. Irina se situe 
désormais au niveau pré-bronze et, en 
fin de saison 2023, elle s’est classée 256e 
au niveau national, tous âges et niveaux 
confondus, sur 2 353 patineuses.

D’excellents résultats dans ses études 
comme dans le sport
Irina a appris à tout gérer de front : adap-
tation et rigueur font partie de son quoti-
dien. Elle a aussi gagné en confiance et 
en maturité grâce aux compétitions. Un 

peu stressée avant d’entrer en piste, elle se transcende sur 
la glace. « Bien faire et sourire », elle ne pense plus qu’à ça ! 
« J’adore le patinage artistique : glisser, sauter, la sensation de 
vitesse et les pirouettes. C’est aussi un lien avec mon papa qui 
aimait beaucoup ce sport et m’encourageait. J’aimerais conti-
nuer le plus longtemps possible ! »
Interrogée sur ce qu’elle souhaiterait faire plus tard, Irina 
répond sans détours : devenir médecin du sport : « J’adore 
connaître l’anatomie du corps et j’aimerais soigner les gens. 
Petite, je m’entraînais sur notre chienne Lola avec les acces-
soires de ma mallette Docteur la Peluche. » confie-t-elle.
Pour l’heure, la jeune fille combine études et sport avec beau-
coup d’investissement et de résultats. « Je suis heureuse 
quand je patine, j’ai l’impression que je vole ». Un équilibre 
qui lui a permis de s’accrocher au décès de son papa, en dé-
cembre 2023.    

« J’adore le patinage 
artistique : glisser, 
sauter, la sensation 

de vitesse et les 
pirouettes. C’est 

aussi un lien avec 
mon papa qui aimait 
beaucoup ce sport 

et m’encourageait. »

IRINA, LA JEUNE PATINEUSE 
ARTISTIQUE D'ORPHÉO2
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VOTRE AVIS COMPTE POUR NOUS
RESTITUTION DU QUESTIONNAIRE 2024
Vous avez été 2 447 à répondre à notre questionnaire adressé en début d’année 2024. Un grand 
merci pour votre participation. Elle nous a permis d’améliorer notre communication et de renforcer notre lien avec vous.

Parmi les principaux enseignements, l’étude révèle que :

Plus de 50 % des donateurs répondants soutiennent avant tout Orphéopolis en témoignage de leur reconnais-
sance pour les forces de l’ordre et leurs orphelins. Votre geste est noble de sens et nous touche au plus haut 
point.

Près de 30 % des répondants connaissent Orphéopolis grâce à nos courriers, et 35% des répondants par le 
biais d’un proche. Partager votre engagement auprès de votre entourage porte ses fruits et vous êtes notre meil-
leur relais ! Le courrier reste, quant à lui, le principal vecteur de communication auprès de nos donateurs.

Plus de 60 % de nos répondants sont des retraités et nous les félicitons pour leur engagement depuis de 
nombreuses années.

Votre engagement assure un accompagnement régulier 
auprès de nos orphelins et leur famille endeuillée et permet 
d’anticiper les projets 2025. Vous décidez également du 
montant à donner au cours de l’année tout en nous permet-
tant de réduire nos frais d’appels au don et de traitement.

« On vous soutient depuis vingt ans. Il y a quatre ans, un ami policier s'est 
tué sur la route laissant quatre jeunes enfants. Ce fut dramatique… en on 
vous soutient encore plus ! 
Emmanuelle L.-S.

« Je suis devenue parent de cœur car pour les avoir côtoyés de près, je 
connais le prix des larmes de ces orphelins dont le papa est décédé en 
nous protégeant.
Monique M.

Notre objectif est à présent de toucher également de plus jeunes générations afin de pérenniser notre action au bénéfice des 
orphelins. Parler de votre engagement à votre entourage et à vos enfants est aussi une façon de sensibiliser ces jeunes généra-
tions à l’intérêt général et à la cause qui vous tient à cœur, celles des orphelins de policiers.
Vos retours nous ont permis d’alimenter notre réflexion et de repenser l’identité visuelle que nous avons présentée en fin d’année 
2024 et qui s’appuie sur une raison d’être forte : 
« Fidèles à nos valeurs sociales et humaines, Nous Orphéopolis, accompagnons depuis 1921 les orphelins de policiers 
et leurs familles. Forts de l’engagement citoyen, nous les soutenons dans la construction de leur parcours de vie. »

LA PAROLE À
NOS PARENTS DE CŒUR...

... ET NOS BÉNÉFICIAIRES

DEVENEZ PARENT DE CŒUR,
EN SOUTENANT CHAQUE MOIS
NOS 3 000 PROTÉGÉS.

Pour devenir Parent de cœur :

« Il y a quelques années Orphéopolis a été là pour moi... Merci à vous 
tous, vous les personnes de l'ombre qui permettent aux enfants de 
policiers de se relever, de croire en eux et en des jours meilleurs. Vous 
accompagnez les orphelins jusqu'à ce qu'ils prennent leur envol et trouvent 
leur place. Merci d'avoir été là pour moi, car je n'aurais pas eu cette carrière 
professionnelle sans vous... Merci à tous les donateurs.
Anthony D., orphelin de policier et directeur stratégie en collectivité territoriale

»

dons@orpheopolis.fr - 01 49 74 22 21

»

»
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Orphéopolis « Serment de Cœur »
44, rue Roger Salengro
94126 Fontenay-sous-Bois cedex

LE SERVICE DONATEURS  À VOTRE ÉCOUTEUn grand merci à nos généreux bienfaiteurs

Tout autant que les dons, les legs et assurances-vie dont Orphéopolis 
est bénéfi ciaire, intégralement ou partiellement, sont indispensables au 
fi nancement de nos actions sociales. Nous souhaitons manifester ici 
notre profonde reconnaissance envers les bienfaiteurs, disparus au cours 
des derniers mois, qui ont choisi nos orphelins pour héritiers. 

M. Claude D. • Mme Jacqueline G. • Mme Huguette H. • Mme Jeanine L. •
M. Daniel R. • Mme Françoise D. G. • M. Guy D. • Mme Mireille M. • M. Dany L. •
Mme Jacqueline C. • M. Henri Y. • Mme Jeanne F. • Mme Huguette H. •
Mme Renée L.B. • Mme Berthe M. • Mme Marie T. • Mme Josiane B. •
Mme Denise P. • M. Robert C. • Mme Marguerite E. • Mme Marie-Françoise V. •
Mme Marie-Françoise V. • Mme Jeanne C. • M. Yvon L. • M. Paul S.

LE CONSEIL DE

Pour tout renseignement complémentaire ou pour obtenir notre brochure « Le legs, la 
donation et l’assurance-vie », vous pouvez joindre en toute confi dentialité notre référent 
grand bienfaiteur, Christophe Maury, par téléphone au 01 49 74 22 28 ou par mail :
cmaury@orpheopolis.fr

VOTRE CONTACT PRIVILÉGIÉ

Vous nous sollicitez régulièrement pour des conseils relatifs à l’organisation de votre succession. Nous partageons ici 
la question de Madame Colette P., dont la thématique est récurrente dans vos appels ou courriers : 

LE MOT DU 
PRÉSIDENT

NOTRE RÉFÉRENT GRANDS BIENFAITEURS

»
LA RÉPONSE DE CHRISTOPHE MAURY 

Photos d’enfance, bibelot hérité de vos parents, lettres d’un proche… Beaucoup de ces souvenirs, sans valeur marchande, sont 
probablement d’une grande valeur à vos yeux. Ils sont un support matériel à vos affections et disent quelque chose de vous. 
Transmettre ces objets à des proches vous tient à cœur. Comment le faire ?
Vous pouvez bien sûr donner de votre vivant ; mais vous déposséder maintenant n’est pas forcément votre souhait. Vous pouvez 
aussi prévoir ce qu’il en adviendra après votre décès, par testament. Dans ce cas, deux manières de procéder sont envisa-
geables : il est possible de prévoir par écrit, de façon détaillée, que tel objet ira à telle personne, mais ceci est délicat, fastidieux 
et parfois éprouvant. Il est alors préférable de rédiger les choses de façon plus souple, en ouvrant la possibilité à untel et untel de 
recueillir ce qu’ils voudront dans le contenu de votre résidence principale. Vous pourriez même introduire un ordre de préférence 
si vous redoutiez des confl its.
Si vous le souhaitez, vous pouvez me contacter afi n que je vous transmette une proposition de rédaction.
J’ajouterais que certains testateurs souhaitent parfois emporter avec eux une lettre, une photo dans leur dernière demeure, ou 
porter un bijou. C’est une démarche courante mais qui a besoin d’être soigneusement organisée : le dire dans un contrat de pré-
voyance obsèques ne suffi t pas ; encore moins dans un testament qui ne sera ouvert qu’après la célébration. Si cela était votre 
cas, je vous invite donc à le prévoir avec ceux qui seront là le moment venu. 

Je réfl échis à la rédaction de mon testament au profi t des orphelins de la police. J’aimerais 
laisser des objets et des souvenirs à mes neveux et mes proches mais je ne sais pas trop 
comment faire et je me sens bloquée par cette question. Auriez-vous éventuellement des
suggestions à me faire ? 
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